



## Se hunde el flotis de Pemex

- ◊ ¿Rumbo al estallido?
- ◊ El antro que más aplaude...

El enemigo más peligroso, mi estimado, es la pobreza. Nada más sugestivo que regresar al mundo de las cifras alegres del valiente Felipe, quien convencido le recuerda a la pasmada concurrencia que gracias a la estrategia de su (des)gobierno para proteger los puestos de trabajo se evitó que la crisis económica arrasara con el empleo.

Chingón.

Seguramente Calderón, ocupado y preocupado por cuestiones mucho más trascendentes (*whatever those are*), no ha tenido el tiempo para ser actualizado de las escalofriantes cifras del desempleo que podrían rebasar el millón este aciago año, y ni hablar de la caída libre del PIB porque ya entraríamos al club de los catastrofistas, ¿yes?

El simpático tono, la forma y el fondo presidencial de abordar un tema por demás sensible para la seguridad nacional eleva *sospechosismos* sobre el origen de la información que dogmatiza con absoluta seguridad frente a los micrófonos cuando lo peor del tsunami de la crisis, que vino de afuera, *of course*, aún no toca fondo. Y las medidas tomadas por el presumido equipo económico, que se emociona ante la adversidad, han sido fuertemente criticadas estos últimos meses por todos los sectores por tibias, tardías y limitadas, ¿recuerda?

Luego entonces, hace sentido que las lacritas tricolores y amarillas en el Senado le borran la sonrisa (y el *wishful thinking*) al titular de Hacienda

criticándole (por enésima vez) el manejo que el (des)gobierno le ha dado a la crisis y puntualizando sobre las consecuencias sociales —léase del estado fallido rumbo al estallido—, y el riesgo que conlleva para la gobernabilidad... cuestión que parece no quitarle el sueño al *gymboree* (con minúsculas) de Los Pinos, con todo y las anunciadas quiebras de varios municipios que no tardan en sumarse a algunas entidades que enfrentarán, antes de finalizar 2009, peligrosos problemas de solvencia.

Sobre todo porque su dependencia de los recursos federales es su oxígeno para vivir (y sobrevivir), y como las malas noticias siguen su curso, nada como recordar que la producción petrolera de Cantarell cayó en más de 1.5 millones de barriles diarios (b/d) desde su festivo clímax de 2004 —registrando junio 604,500 b/d—, y hoy se sigue invirtiendo una millonada en Chicontepec, que por cierto ya alcanza los 3.4 billones de dólares, y donde la producción sólo ha aumentado en 7 mil barriles diarios, según una acreditada fuente de la agencia Reuters haciendo que este detallín, *my friend*, desencadene molestia y preocupación de poderosos sectores privados que no ven clara su mega, perdón, la mega inversión que después de años de intentos fracasados sigue sin encontrar más crudo en el proyecto que se presumió ser el flotis de Pemex.

Eso y la caída de las remesas, el PIB, la recaudación fiscal y el crecimiento económico aunado al aumento del desempleo son los focos rojos de la cita de Felipe con la mala cara de la crisis ante la que Carstens, atinado en su *timing* como de costumbre, advirtió que se tomarán medidas difíciles para el 2010 dándole un espaldarazo

al IFTU deslizado además que, efectivamente, en este año aumentó el gasto corriente de la administración lo que resulta un dato muy grave y volátil tomando en cuenta las actuales circunstancias.

*Y just for bloody fun*, habría que anotar (con tinta indeleble) la delicada declaración del diputado panista Francisco Fraile García, quien refirió que la paz indígena pende de un hilo no sólo en Chiapas y Tabasco, sino también Oaxaca y Puebla (estos últimos con elecciones en 2010), diagnosticando una olla de presión que puede estallar curiosamente en sintonía con lo afirmado hace algunos días por López Obrador, quien le solicitó a la nueva Legislatura destinar el 10% del presupuesto para los pueblos indígenas.

La señales parecen ser muy claras sobre el panorama y el contexto que México vivirá durante los próximos meses y le recuerdo nuevamente, *my friend*, que este peligroso tema de la colisión de la crisis económica y la de seguridad está como prioridad en la agenda del próximo embajador norteamericano Carlos Pascual...

### Por la Mirilla

Hace algunas lunas le comenté que los traviesos Beltrán Leyva —responsables de la reciente plomiza en Acapulco— son los que mueven el pandero en un antro llamado XXXóticas, recién remodelado (donde además ufanan su amistad con Manuel Añorve, próximo candidato del PRI para Guerrero) en la zona roja del puerto. Pero para enterrar ridículos rumores, faltaba más, Manuel fue el gran inaugurador de tan selecto... centro de reunión.

¿Vamos bien o me regreso? ■ M  
gomezalce@aol.com

